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ACTA Nª 1136 (Sesión Nº 15 de 2021) 

Corresponde a la sesión virtual efectuada el día 4 de mayo de 2021 en la que participaron los capitulares: 

 
Eduardo Caamaño Rojo, quien se retira a las 17:00 
Mónica Castro Valdebenito 
Marco Cisternas Vega, quien preside,  
Juan Carlos Magunacelaya Rumie, 
Juan Palma González,  
Pedro Santander Molina, y 
René Venegas Velásquez, quien ingresa a las 16:00. 
 
Se excusa la profesora Sylvia Arriagada Cordero. 
 
Se da comienzo a la sesión a las 15:00 horas. 
  
Tabla 

 

1. Lectura y aprobación del acta anterior N° 1135. 
2. Informe de contingencia y toma de decisiones de la Universidad. 
3. Trabajo interno Capítulo Académico. 

4. Jerarquización atribución profesora Mónica González García, Instituto de Literatura y Ciencias 
del Lenguaje de la Facultad de Filosofía y Educación. 

5. Varios. 
 
1. Lectura y aprobación del acta N°1135. 

  

-          Se aprueba el Acta de la sesión anterior (N°1135) con modificaciones menores. 

 

2. Informe de contingencia y toma de decisiones de la Universidad. 

 

La Secretaria Capitular informa que fueron recibidas 3 actas de las sesiones del Consejo Superior del 

9, 23 y 30 de marzo. En la sesión del 30 de marzo se presentó el reporte sobre el Proceso de Admisión 

2021, el cual se entrega anualmente. El reporte incluye una revisión del proceso a nivel nacional y de 

la PUCV. Se destaca que todas las universidades disminuyeron el número de estudiantes seleccionados 

(entre 4 y 16%), con excepción de la PUC. En la PUCV los seleccionados disminuyeron 13,5%. Entre 

las posibles causas de esta disminución están: i) la disminución de estudiantes inscritos para rendir la 

Prueba de Transición Universitaria, ii) el incremento de oferta de carreras universitarias (29%), y iii) 

un incremento de 34,7% de vacantes en relación al año 2017. El Capítulo discute y comenta si una 
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cuarta causa podría ser la virtualidad del semestre, y tal vez del año, desincentivando de esta forma a 

los potenciales estudiantes. 

 

 

3. Trabajo interno Capítulo Académico. 

 

Procesos administrativos de jerarquización de acuerdo a los reglamentos de cada Facultad (diagramas de flujo) 

 

Con el objetivo incluir en la página web del Capítulo un diagrama que represente los pasos 

administrativos que un profesor o profesora debe seguir durante su proceso de jerarquización, sea de 

atribución o promoción, se revisaron detalladamente los reglamentos de jerarquización de las 9 

facultades de la PUCV. Esta iniciativa responde a la falta de información, especialmente por parte de 

los profesores más jóvenes, que se ha reconocido, incluyendo a los profesores asociados que persiguen 

la primera atribución de jerarquía. Como resultado de la revisión se generaron diagramas de flujo con 

las etapas y pasos administrativos del proceso. Dada la diversidad de los procedimientos, que 

dependen del reglamento de cada Facultad, se debió construir un diagrama para cada una de ellas. Los 

borradores de los diagramas de flujo serán enviados a los capitulares para que realicen la revisión de 

la correspondiente facultad, destacando el organismo jerarquizador que resuelve los procesos de 

promoción de jerarquía. En la próxima reunión se revisará el esquema general de los procedimientos 

de: i) solicitud de ingreso a la planta permanente jerarquizada, ii) solicitud de atribución o promoción 

de jerarquía general en las facultades, y iii) el proceso de jerarquización en el Capítulo Académico.  

 

 

4. Jerarquización profesora Mónica González García, Instituto de Literatura y Ciencias del 

Lenguaje de la Facultad de Filosofía y Educación. 

  

El Presidente presenta a la profesora en base al formulario de jerarquización. Posteriormente, la 

Secretaria Capitular da lectura a los siguientes documentos: i) el acta del Consejo de Profesores del 

Instituto de Literatura y Ciencias del Lenguaje, y ii) la carta del Decano de la Facultad de Filosofía y 

Educación. Ambas instancias proponen la atribución de jerarquía de profesora Adjunta, de 

conformidad a las disposiciones del Reglamento de Personal Académico. 

  

A las 16:50 horas la profesora González es recibida virtualmente por los capitulares. La profesora 

expone sobre su experiencia en docencia e investigación, previo a su ingreso a la PUCV y como 

profesora asociada del Instituto de Literatura y Ciencias del Lenguaje. Luego de su exposición 

responde las consultas formuladas por los integrantes del Capítulo Académico. 
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Después de la entrevista, los capitulares deliberan detenidamente sobre la solicitud de la profesora 

González y deciden por mayoría atribuirle la jerarquía de profesora Adjunta.  

 

 

5. Varios 

 

- El capitular Juan Carlos Magunacelaya da a conocer que sostuvo una conversación con el Decano 

de la Facultad de Ciencias en relación a los procesos de jerarquización en su Facultad. 

- El viernes 23 de abril fue notificada la profesora Alejandra Valencia sobre el resultado del proceso 

de promoción de jerarquía.  

- Se informa que el viernes 30 de abril se realizó la reunión con el Presidente de la Asociación 

Gremial de Académicos de la PUCV (AGA), profesor Edison Santibáñez, para socializar el nuevo 

ítem “situación personal y desarrollo académico”. A la reunión asistieron por parte del Capítulo 

Académico, el presidente profesor Marco Cisternas, los capitulares Juan Carlos Magunacelaya, 

Sylvia Arriagada y Juan Palma junto a la Secretaria Capitular. El profesor Santibáñez agradeció el 

trabajo realizado por el CA y valorizó la consideración de los aspectos personales de los 

académicos en sus procesos de jerarquización. El profesor Santibáñez compartirá el documento 

con los miembros de la asociación y enviarán los comentarios y sugerencias en las próximas 

semanas. El profesor Santibáñez aprovechó la oportunidad para comentar el proceso de 

renovación en el que se encuentra actualmente la AGA, y las principales preocupaciones que 

como asociación de académicos están abordando, entre los que se cuenta la oportunidad de 

aportar en el proceso de modificación de los Estatutos de la PUCV. 

- Se recuerda a los capitulares que el próximo lunes 10 de mayo se realizará la reunión del Capítulo 

con los profesores de la Facultad de Ciencias Agronómicas y de los Alimentos. En la reunión se 

expondrán: i) espíritu, objetivos y funciones del CA, ii) Estructura de los profesores de esa 

facultad y iii) la estadística de las solicitudes de jerarquización y sus resoluciones. Finalmente, se 

abrirá la discusión para recibir opiniones, comentarios y responder dudas. 

 

Siendo las 18:10 finaliza la sesión. 

 

 

 

MARCELA CORNEJO D’OTTONE         MARCO CISTERNAS VEGA 
                         Secretaria                            Presidente 
 
 
 
   EDUARDO CAAMAÑO ROJAS                            PEDRO SANTANDER MOLINA 
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MÓNICA CASTRO VALDEBENITO                           SYLVIA ARRIAGADA CORDERO 
 
 
 
 
         JUAN PALMA GONZÁLEZ                                   RENÉ VENEGAS VELÁSQUEZ  
 
 
 
 
 

JUAN CARLOS MAGUNACELAYA RUMIE 
 


